
実穀小学校・本郷小学校地区の皆様 

 

実穀小学校と本郷小学校の統合について 

平成 28 年 11 月 

 

 阿見町教育委員会では，児童数の減少により小規模化している町内の小学校について，

子どもたちのより良い教育環境を目指して学校再編を進めております。 

実穀小学校地区においても，保護者・地域の代表者と組織した実穀小学校検討委員会

で，本郷小学校との統合に向けた話し合いを重ねてまいりました。また，この間保護者

の皆様や地域の皆様に対する説明会を開催して，教育委員会の考えをご説明させていた

だきました。（いただいた主なご意見等は裏面を参照） 

これらにより，学校再編に対する保護者及び地域の皆様の概ね合意形成が図られたも

のと判断いたしました。 

 今後は，平成 30 年 4 月の統合に向けて，実穀小学校と本郷小学校の保護者，地域代

表，教職員による統合準備委員会を設置して，統合校の学校運営，スクールバスの運行，

PTA組織などについて協議を進めてまいります。 

【検討経過及び予定】 

期 日 内  容 摘  要 

H27 
3月 

阿見町教育委員会 

3月臨時会 

学校再編検討委員会から答申を受けた『阿見町立
学校再編計画案』について審議を行い，計画とし
て可決（広報あみ及び町HP等により周知） 

7/14 学校再編計画説明会 区長･PTA役員を対象に説明 

10/29 第 1回実穀小学校検討委員会 区長の代表，PTA役員で構成し協議 

12/ 
10･12･13 

実穀小学校地区保護者説明会 小学校及び未就学児の保護者を対象として，同じ
内容で 3回開催，自由意見記載用紙等による保護
者意見の集約を実施 

H28年 
1/21 

第 2回実穀小学校検討委員会 保護者説明会の報告・協議 

7/21 実穀小学校地区区長説明会 検討経過について説明 

7/27 実穀小学校地区意見交換会 学校再編計画について説明 

8/28 実穀小 PTAへの説明 PTA会長から経過説明 

9/8 第 3回実穀小学校検討委員会 意見交換会についての報告・協議 

10/16 実穀小地区住民説明会 経過及び今後の進め方について説明 

11/1 第 4回実穀小学校検討委員会 「平成30年4月に本郷小学校と統合することで
準備を進める」ことを確認 

11/25 阿見町教育委員会 11月定例会 

 

定例会において，「平成 30 年 4 月に本郷小学校
と統合することで準備を進める」ことを承認予定   

12月～ 

H30年３月 
統合準備委員会 
（第 1回：12月予定） 

統合校の学校運営，スクールバスの運行，PTA
組織などについて検討 
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【検討委員会や説明会でいただいた主なご意見・ご質問】 

(1) 統合した後の校舎や体育館はどのようにするのですか。 

〔回答〕実穀小学校を含めすべての小中学校で耐震工事が終わっており，すぐに取り壊すというこ

とはありません。現時点では再編後に具体的にどうするのかという計画は決まっておりません

ので，地域の皆様に地域が活性化するような活用の仕方を提案いただきながら検討します。 

(2) スクールバスの運行はどのように行うのか。無償で利用することができるのですか。 

〔回答〕スクールバスを無償で運行することで考えています。運行に当たっては，集合場所や

ルートなどの具体的な運行方法を，保護者・学校のご意見を聞きながら決定していきます。 

(3) 放課後児童クラブに希望者全員が入所できるのですか。 

〔回答〕すべての希望者が入所できるように配慮します。 

  ※ 対象者：「小学校に就学している児童で，その保護者が労働等により昼間家庭にいない

方」 

(4) 統合準備委員会ではどのような話し合いをしていくのですか。 

〔回答〕統合準備委員会は，統合後の学校運営がスムーズに進めるために，実穀小学校と本郷

小学校で行われている事業や運営についてのすり合わせを行う委員会です。両校の児童の

保護者，地域の代表，教職員の代表により，学校運営，通学対策，PTA 組織などについ

て検討する組織です。平成 28年 12月には第 1回目の委員会を開催する予定です。 

(5) 大規模な災害が起こった場合の対応はどのようになるのですか。 

〔回答〕全小中学校で災害時対策のマニュアルを整備しています。まず，保護者への一斉メー

ルを配信します。（通信できない場合もあるので保護者が判断して学校に迎えに行くルー

ルとなっています）学校では児童を下校させずに教室等に待機させ，迎えに来た保護者に

引き渡しします。保護者が何らかの理由で迎えに来られない場合は，保護者が来るまで学

校の責任においてお預かりします。なお，全ての小中学校が町指定の避難所として食料や

毛布等を備蓄しており，災害時優先電話や非常時の特別回線も確保されています。 

(6) 少人数からの統合なので，心のケア等しっかりやってほしいし，交流会もたくさんやって

ほしい。また，交流事業はいつから行うのですか。 

〔回答〕不安や悩みを相談できる専任教員の配置の検討を行うことや事前交流の機会を充実

させるため，統合準備委員会において，平成 29年度の授業や校外学習を中心とした交流

活動，遠足などについて具体的な検討をします。 

(7) 本郷小学校と新設する小学校の通学区域はいつ決まるのですか。 

 〔回答〕平成 28年度内に決定する予定です。現在は本郷小学区内の育成会や地域等の代表に

よる学校再編検討委員会において協議をしています。 

 

問い合わせ先 
教育委員会 学校教育課  
TEL 029-888-1111（内線 321） 


